

LENGUA Y CULTURA
ENCUENTRO DEL
FLECOS
VIVE
FESTIVAL DE GRANADA
CINES DEL SUR
DEL 3 AL 10 DE JUNIO DE 2017

FESTIVAL DE GRANADA CINES DEL SUR

3/10/JUNIO/2017





FESTIVAL DE GRANADA
CINES DEL SUR



Cines del Sur

La Junta de Andalucía a través de la consejería de Cultura apostó hace una década por organizar el Festival de Cines del Sur con el objetivo de dar a conocer las filmografías de países que están fuera de los circuitos comerciales y que muestran realidades culturales muy interesantes. Es otra forma de acercarse a esas áreas del Planeta que de una forma u otra están conectadas con Andalucía y España y darles voz. Es darle la oportunidad de disfrutar con otra forma de contar historias al público, pero también de cooperar con esos países para establecer relaciones que enriquezcan a las dos partes.

2017

La décima edición de Cines del Sur mantendrá la calidad de la programación, tratará de recuperar la identificación de la ciudad con el Festival a través de nuevas iniciativas como es sacarlo a la calle, tanto con proyecciones como con talleres o concursos, lo que llevará aparejado un incremento de público. El gran evento de 2017, fruto de la colaboración institucional, recoge propuestas y ciclos nuevos que llegarán a otros sectores poblacionales y de otras ediciones pasadas que tuvieron un gran éxito como son los Encuentros profesionales e industriales de representante andaluces con los de países Árabes, África, Asia y América Latina o el trabajo con la consejería de Educación para hacer llegar el cine a los colegios e institutos de Granada con el objetivo de crear nuevos públicos.

Programación

Festival:

Sección	Espacio	Nº pelícu.	Pases	Fechas
Inauguración	Palacio Carlos V	1	2	Sáb - 3
Clausura	Plaza de las Pasiegas	1	1	Sáb - 10
Oficial	Centro Lorca / I. Católica	8	16	4 - 10
Itinerarios	Plaza de las Pasiegas	5	5	6 - 9
Cine Emiratos	Fundación Euro árabe	5	5	5 - 9
Cine Musical	Palacio de los Córdoba	5	5	4 - 8
Hong Sang-soo	Condes de Gabia	4	4	5 - 9
Retro. Centroamérica	CajaGranada	8	8	3 - 10
Andaluces y Sur	Universidad / Corral del Carbón	6	9	3 - 9
Extensión provincia	6/8 en la provincia	4	24	Junio
Aula Sur	Filmoteca	5	10	5 - 9
TOTAL		52	87	

Otras actividades:

Propuesta	Espacio	Fechas
Lo mejor de Cines del Sur	Cine Club Universitario	3 al 7 de abril
Exposición 10 años FCS	Centro Lorca	Junio-Julio
Talleres Bellas Artes	Carpas Plaza Birrambla	Festival
Videoclips del Sur	Pubs y 2 plazas ciudad	Festival
Exposición Concurso Foto	Centro Lorca o Birrambla	Junio
Videoteca	Centro Lorca	Festival
Pasacalles	Centro y barrios	Previo y festival
Conferencias y coloquios	Varios	Festival
Actividades industria	Fundación Euro árabe	Festival
Sacromonte y el Sur	Museo Cuevas Sacromonte	Agosto
Foro de la Industria	Fundación Euro árabe	Octubre





Programación cinematográfica

- **Inauguración:** Cines del Sur recupera la proyección de la película inaugural en el Palacio de Carlos V con una Gala de presentación en la que se combinará música en directo, imagen y una película fuera de concurso y de gran atractivo para el público. A la Gala acudirán los representantes de las instituciones regionales y locales, embajadores de países de referencia del Festival, directores, actores y los miembros del Jurado de Cines del Sur.
- **Sección Oficial:** 8 películas tendrán su estreno nacional en Granada para competir por la Alhambra de Oro, dotada con 5.000 euros, la Alhambra de Bronce y el Premio del Público. Se proyectarán en dos ocasiones tanto en el Teatro Isabel la Católica como en el Centro Federico García Lorca, sede principal del Festival.
- **Itinerarios:** Vuelve a iluminarse la gran pantalla de la Plaza de las Pasiegas donde más de 500 espectadores podrán ver cada noche las perlas de los Cines del Sur de 2016 y 2017. Con la colaboración del Festival de Cine en español de Málaga.
- **Cine de los Emiratos Árabes Unidos:** En colaboración con la Casa Árabe y la Embajada de los Emiratos en España se proyectarán las cinco mejores películas producidas por este pequeño pero pujante país del Golfo Pérsico, y entre ellas dos producidas por una mujer, Nujoom Alghamen, que estará en Granada como miembro del Jurado. Las proyecciones serán en la Fundación Euro árabe
- **Cine y Música:** En colaboración con el Festival In-Edit de Barcelona se proyectará un ciclo con los mejores títulos musicales de 2016 producidos en los países de nuestro entorno. Para poder disfrutarlos el Festival recupera la añorada Pantalla Abierta del Palacio de los Córdoba, donde se disfruta al mismo tiempo de una majestuosa vista de la Alhambra.
- **Centro América, Siglo XXI:** El cine centroamericano está despertando de un letargo que ha durado demasiado tiempo. Los nuevos realizadores de Guatemala, El Salvador, Nicaragua, Honduras, Costa Rica y Panamá son aún desconocidos en Europa pese a la calidad de algunas de sus producciones. Programado en colaboración con los Centros Culturales de España en esos países y las filmotecas nacionales, las cintas más señaladas se podrán ver en el Teatro de la Fundación CajaGranada.
- **Transcines, Hong Sang-soo:** El tradicional ciclo de cine de autor organizado por la Diputación desde los inicios del Festival vuelve con este autor surcoreano de culto que ha sido premiado en numerosos festivales y que sigue regalándonos películas magistrales





- **Andaluces y el Sur:** El festival abre una ventana a las películas producidas o dirigidas por los profesionales andaluces que siempre han estado investigando sobre los temas transfronterizos y sociales que acontecen en los países sureños. El ciclo de este año se podrá ver en la tradicional pantalla del Corral del Carbón con títulos importantes que en su mayoría nunca han pasado por las pantallas de la ciudad.
- **Ext. CdeIS:** Como en las anteriores ediciones se programará un ciclo de las películas más importantes de la novena Edición de Cines del Sur para que puedan ser disfrutadas por los habitantes de la provincia. Realizada por la Diputación de Granada y los municipios tendrá en Motril una verdadera sede del Festival gracias al entusiasmo del Ayuntamiento y el Cineclub Mediterráneo que celebra 25 años de vida.
- **Aula Sur:** El Festival está especialmente emocionado por poder recuperar la colaboración con la Consejería de Educación para realizar un ciclo didáctico con colegios y centros de Enseñanza Media de Granada Capital y de la provincia con proyecciones y análisis en profundidad de películas apropiadas para los menores que tratan temas de una importancia vital. En Granada Capital las proyecciones matinales tendrán lugar en la sede de la Fundación Euro árabe.
- **Homenajes y pases especiales:** El Festival tiene previsto realizar varios homenajes de los que irá dando cuenta en las próximas semana.
- **Premios:** Aparte de la Alhambra de Oro (5.000€) y la Alhambra de Bronce otorgados por el Jurado de la Sección Oficial se otorgará por parte del Jurado de estudiantes de Comunicación Audiovisual de la UGR la Alhambra de Plata (3.000€) a la mejor película árabe vista en el Festival y la plataforma Flecós Granada otorgará el premio Flecós del Sur a la mejor película en lengua española del certamen.
- **Fuera de las fechas del Festival:**
 - Calentamos motores con el programa **Cineclub Universitario meets Cines del Sur (1): 10 años compartiendo emociones**, que proyecta cinco de los mejores títulos de las 9 ediciones anteriores del festival, premiadas todas ellas. El ciclo se proyecta en la antigua Facultad de Medicina del 3 al 7 de abril, justo antes de Semana Santa.
 - En el mes de Julio se programará, en colaboración con en Museo Cuevas del Sacromonte una selección de 4 títulos de la 10 edición del Festival.





Actividades paralelas:

- **Espacio Sur:** Se trata de unas carpas que se instalarán en la Plaza de Birrambla en las que se desarrollará diferentes actividades a lo largo de todos los días del Festival. Entre ellas podemos avanzar las siguientes:
 - **Talleres creativos** ideados por los alumnos de la Facultad de Bellas Artes, tanto audiovisuales como fotográficos, de artes plásticas y escénicas y de danza y música, que tienen como objetivo fomentar la participación ciudadana y la reflexión sobre los temas interculturales. Los trabajos obtenidos se proyectarán en diversos espacios públicos. Desarrollados en colaboración con la Consejería de Igualdad y Asuntos Sociales.
 - **Cine y salud en el Sur:** Ciclo de proyecciones y debates sobre temas de salud pública en los países del sur, desarrollado en colaboración con la Escuela Andaluza de Salud Pública y Organizaciones no gubernamentales con el objetivo de analizar ejemplos y alternativas de cooperación en materia de salud y la virtud del concepto "activos de salud".
 - **Exposición fotográfica Mirando al Sur.** Selección de fotografías presentadas por los ciudadanos en el Concurso del mismo nombre que convocará el Festival a través de las redes sociales y los medios de comunicación.
- **Exposición 10 años de Cines del Sur,** que recopilará la memoria de todas las ediciones pasadas desde su creación en 2007 con imágenes, textos y materiales gráficos de cada una de ellas y proyecciones de teasers de las películas de cada edición. Se instalará en el Centro Federico García Lorca y la Plaza de la Romanilla. Contará con una videoteca en la que se podrán visionar todos los títulos que han participado en las 10 ediciones.
- **Conferencias, coloquios y debates:** Están previstos varias actividades de contenido cinematográfico pensados para el gran público la mayor parte de ellos, como la conferencia de Laura Montero Plata sobre el Studio Ghibli de Miyazaki, el taller sobre Bollywood impartido por Gloria Fernández que dará lugar a un flashmob de danza de la India y otras en desarrollo.
- **Animación de calle:** Con la ayuda de los estudiantes de Bellas Artes y grupos de voluntarios se organizarán pasacalles y actividades de incentivación a la participación de los ciudadanos en el Festival.





Actividades de la industria

El Festival de Granada - Cines del Sur nació con el firme convencimiento de ser una herramienta importante para el desarrollo de las relaciones entre la industria audiovisual andaluza y la de los países árabes, africanos, asiáticos y latinoamericanos. En 2017 se pondrán de nuevo en marcha distintas iniciativas para fomentar esos intercambios en colaboración con Extenda, la Agencia Andaluza de

Cooperación Internacional y la Acción Cultural Española. Durante el Festival habrá varios encuentros para fijar las estrategias y objetivos a desarrollar y se anunciarán los contenidos del Foro de la Industria del Sur que este año, de forma excepcional se celebrará en Octubre, fuera de las fechas del Festival.

Equipo de trabajo X Edición

Dirección: José Sánchez Montes
Coordinación y tráfico de copias: Marina Díaz-Cabrera
Programación: Casimiro Torreiro, Gloria Fernández
Programación Transcine: José Luis Chacón
Responsable de organización y prensa: María José Pérez Beltrán
Catálogo: Enrique Garcelán
Traducción y jurado: Pedro Jesús Castillo
Protocolo: María José Gómez
Productor: Jorge Rodríguez Puche
Auxiliar de Producción: Cristian Morales
Administración: Concha Alcaide
Web site: Jesús Rull
Redes sociales: Adriana Tomasa (Prácticas Universidad)
Voluntarios: Laura López (Prácticas Universidad)
Actividades paralelas: Emilio García (Prácticas Universidad)
Subtítulos: Sublimage
Imagen: Ángel Lozano - Catálogo Publicidad
Cabecera y vídeo: Aperos TV

Comité Institucional:

Benito Herrera – Agencia de Instituciones Culturales
José Vallejo – Ayuntamiento de Granada
José Luis Chacón – Diputación Provincial
Ricardo Anguita – Universidad de Granada
Manuela del Cerro – Patronato de la Alhambra
Hassan Laaguir – Fundación Euroárabe

ORGANIZAN

Consejería de Cultura de la Junta de Andalucía
Ayuntamiento de Granada
Diputación Provincial de Granada
Universidad de Granada
Patronato de la Alhambra y el Generalife
Fundación Euro árabe





COLABORAN

Instituto de la Cinematografía y las Artes Audiovisuales, Consejería de Educación, Consejería de Igualdad y Asuntos Sociales, Escuela Andaluza de Salud Pública, Casa Árabe, Embajada de los Emiratos Árabes Unidos, Fundación Japón, Embajada de Irán, La Casa Tomada de San Salvador, Festival de Málaga, Festival In-Edit, Flecós Granada, Cineclub Mediterráneo de Motril, Extenda, Agencia Andaluza de Cooperación Internacional, Acción Cultural Española, AEPAA, PECAA, Museo Cuevas del Sacromonte

PATROCINAN

Fundación CajaGranada, ALSA, Grupo Abades

